



Lozano en la línea: 80 millones de dólares

Entrevistaba ayer en Radio Fórmula al líder de la sección de Cananea del Sindicato Minero, Sergio Tolano, sobre la suspensión provisional que les permite, por lo pronto, continuar la huelga que está por cumplir 21 meses.

Tolano acusó al secretario del Trabajo, Javier Lozano, "de presionarnos con el tema de nuestro líder Napoleón Gómez Urrutia: tienen muy bien montado ese circo, ese drama que están haciendo, tanto Grupo México, como el propio secretario..."

Entonces recibí un SMS que decía: "Dame derecho de réplica. Lozano".

El programa estaba por concluir. Seré breve, dije ya al aire Javier Lozano:

—Venía escuchando al señor Tolano y quiero decir que, en innumerables ocasiones, la Secretaría del Trabajo, y en mi presencia, hemos tratado de hacer toda la conciliación posible para levantar las huelgas. Desafortunadamente, y lo digo con total honestidad y con los documentos

de los expedientes, siempre, invariablemente, se antepone a cualquier solución laboral el tema penal del señor Napoleón Gómez Urrutia. Y no sólo de él, sino de todos los dirigentes del sindicato: quieren que quitemos todas las órdenes de aprehensión, todas las denuncias, todas las acciones ilegales.

—¿Ellos ponen el tema?

—¡Lo ponen ellos! Pero no sólo eso: exigen además el rescate de los cadáveres en la mina de Pasta de Conchos y una serie de cuestiones totalmente ajenas al tema de las huelgas. Incluso solicitan 80 millones de dólares para el sindicato y el líder por concepto de daño moral. El 25 de marzo estuvieron aquí el propio Sergio Tolano y el abogado Carlos de Buen, junto con otras personas, y reiteraron exactamente las mismas peticiones.

—Qué duro, secretario.

—Quiero dejar esto bien claro, por eso te estoy hablando personalmente. ■■

gomezleyva@milenio.com

